

Communiqué

Pour diffusion immédiate

Retour sur la Soirée des Grands A 2025

Une édition mémorable sous le signe de la solidarité et de la convivialité



De gauche à droite : **Carolyne Fontaine**, présidente d'ASFQ ; **Hugo Gagnon**, architecte associé, NEUF Architect(e)s ; **Krystel Flamand**, architecte et PDG, PRISME architecture ; **Gil Hardy**, architecte et cofondatrice, NÓS Architectes ; **Laurent Hudhomme**, directeur général d'UNIMA ; **Tommy Lambert**, président d'UNIMA ; **Stephan Langevin**, architecte, associé principal, STGM Architecture ; **Nathalie Dion**, architecte, directrice de studio et associée, Provencher_Roy ; **Nicolas Ranger**, architecte associé principal, Jodoin Lamarre Pratte architecte ; **Maxime Frappier**, architecte associé et cofondateur, ACDF Architecture et **Bruno Demers**, directeur général d'ASFQ. Crédit photo : Olivier Molino, photographe.

Montréal, le 13 novembre 2025 – Architecture Sans Frontières Québec (ASFQ) est fier d'annoncer le succès retentissant de la Soirée des Grands A 2025, qui a réuni 630 participant.e.s et permis de récolter la somme exceptionnelle de **225 000 dollars** au profit de ses projets structurants et solidaires.

Placée sous la thématique « **Humaniser l'architecture** », cette édition a mis en lumière la capacité de l'architecture à transformer des vies et à renforcer la solidarité. La couleur orange, choisie comme symbole de vitalité et d'inclusion, a imprégné l'ambiance de la soirée et rappelé l'énergie collective qui anime ASFQ.

Temps fort de l'année pour la communauté de l'architecture et de l'aménagement, la soirée fut rythmée par des moments de partage, de reconnaissance et de synergie.

Après un premier cocktail de bienvenue, les participant.e.s ont été accueilli.e.s par les mots de **Carolyne Fontaine**, nouvelle présidente d'ASFQ, qui a rappelé son engagement, celui du conseil d'administration et de l'équipe d'ASFQ, pour renforcer les capacités des communautés en mobilisant l'expertise des architectes pour améliorer les conditions de vie, l'habitat et la dignité.

Animée avec dynamisme par Bruno Demers, directeur général d'ASFQ, la soirée fut aussi l'opportunité de rendre hommage à **Christian Samman**, président sortant qui a œuvré activement pour la cause de l'organisme de 2009 à 2025. Dans un témoignage inspirant, **Pierre Corriveau**, président de l'Ordre des architectes du Québec, a souligné l'engagement de l'OAQ envers la mission d'ASFQ.

Le dévoilement du montant récolté fut l'occasion pour Bruno Demers de remercier les partenaires d'ASFQ et de présenter les sept architectes du [Cercle des Ambassadeurs](#) qui ont soutenu la campagne annuelle de **collecte de fonds**. Cet appel à la solidarité a trouvé un écho dans le discours de **Tommy Lambert**, président d'**UNIMA**, nouveau partenaire annuel Diamant de l'organisme. Ce dernier a insisté sur l'importance de l'implication et de la collaboration afin de démocratiser l'accès à l'architecture pour contribuer au bien-être commun.

Les projets phares d'ASFQ ont ensuite été présentés, notamment la construction des dortoirs scolaires du camp de réfugiés de Nakivale en Ouganda, avec le témoignage de **Daniel Smith**, architecte et associé de la firme **Smith Vigeant Architectes**, qui s'implique activement dans ce projet.

Un deuxième projet de **coopération internationale** en lien avec une coopérative d'apiculteurs au Sénégal a été annoncé. Ceci témoigne de la volonté d'ASFQ d'accompagner des initiatives locales porteuses de résilience économique et écologique.

Le programme de **solidarité urbaine** a aussi été valorisé, avec une mise à jour sur les initiatives locales, dont le projet [Acupuncture urbaine](#), visant à revitaliser la métropole pour répondre aux enjeux de cohabitation sociale, de vulnérabilité climatique et d'inclusion. ASFQ a aussi annoncé son nouveau projet intitulé "Démocratiser les usages de l'eau à Montréal par le design", qui proposera des solutions inclusives et innovantes pour repenser l'accès à l'eau dans les milieux urbains.

Dans le cadre de son programme de **résilience climatique**, ASFQ a annoncé les avancées de son vaste projet de référentiel d'adaptation des bâtiments aux inondations, qui sera prochainement adopté et diffusé par le Gouvernement du Québec comme référence nationale, une première au Canada.

Les avancées de l'organisme en **économie circulaire**, deux ans jour pour jour après l'inauguration de son entreprise [RÉCO](#), et en **éducation architecturale**, avec l'annonce d'une grande conférence prévue 2026, ont également été mises en valeur.

La soirée s'est conclue par des remerciements chaleureux adressés à l'ensemble de l'équipe et aux partenaires annuels, avant que les convives puissent continuer de profiter d'un service traiteur signé **Avec Plaisirs** et de l'ambiance festive assurée par **DJ Yuki**.

« La Soirée des Grands A est bien plus qu'un événement : c'est une célébration de la solidarité, de l'innovation et de l'impact collectif que l'architecture peut avoir sur nos communautés. Lorsqu'une grande cause nous rassemble, lorsqu'il est question d'humaniser l'architecture, notre milieu peut faire preuve d'une solidarité exceptionnelle. », a souligné Carolyne Fontaine, présidente d'ASFQ.

Avec cette édition 2025, ASFQ réaffirme sa mission : faire de l'architecture un outil de justice sociale, d'équité et de résilience.

La date de la prochaine Soirée des Grands A sera dévoilée en début de 2026. Nul doute que cette 18e édition marquera une nouvelle fois la force des partenariats et la belle synergie qui unit les membres de la communauté architecturale comme c'est le cas depuis la première édition de cet événement en 2008.

À propos d'Architecture Sans Frontières Québec

Architecture Sans Frontières Québec (ASFQ) est un organisme qui vient en aide aux populations victimes de crises, de catastrophes naturelles ou d'inégalités sociales. Il œuvre avec les communautés pour renforcer leurs capacités grâce à l'engagement de différents acteurs de l'architecture. Créé en 2008 par l'Ordre des architectes du Québec (OAQ), ASFQ représente le bras humanitaire officiel de la profession d'architecte. Il compte parmi ses membres les quelque 4 700 architectes de la province, dont il promeut la responsabilité sociale et l'implication dans ses activités.

Remerciements aux partenaires

ASFQ remercie ses partenaires annuels, ainsi que les partenaires de la Soirée des Grands A 2025 pour leur contribution de l'événement.

- 30 -

Source :

Isabelle Huiban, directrice des communications et de la philanthropie par intérim
420 Rue McGill, bureau 405
Montréal, Canada, H2Y 2G1
C. 514 222-4307